ABONNEMENT. Sauntir 1 simo el losmolistoles 95 fr.

POLITIQUE, LITTÉRATURE, SCIENCES, INDUSTRIE

en s'abonne : A SAUMUR, Au bureau du Journal den envoyant un mandat

JOURNAL D'ANNONCES JUDICIAIRES ET AVIS DIVERS

BUREAU: PLACE DU MARCHÉ-NOIR

INSERTIONS.

Annonces, la ligne. . . 20 c Réclames. — . . . 80 Faits divers , — . . . 75

BÉSERVES SONT FAITES Du dreit de refuser la publication des insertions reques et même payées, aut restitution dans ce dernier cas; Et du droit de modifier la rédaction des annonces.

Les articles communiqués doivent être remis au bureau duction, avant midi. Les manuscrits déposés ne

on s'abonne:

A PARIS, A L'AGENCE HAYAS 8, place de la Bourse.

L'abonnement continue jusqu'à récoption d'un avis con-.pire. - L'abounement dell être paré d'avance.

Paraissant tous les jours, le dimanche excepté.

Les abonnements de trois mois pourront être payés en timbres-poste de 15 cent., envoyés dans une lettre affranchie.

SAUMUR, 15 OCTOBRE

Le 4 octobre, la majorité électorale du spartement de Maine-et-Loire a réussi faiment, grâce au bon sens et au bon acad de tous les conservateurs, à mettre du nemier coup hors de combat les républinios. Pour nous, la besogne est faite et bien ille. Nos adversaires l'ont reconnu euxnemes: « Nous sommes battus, disent-ils, et in ballus. Day insidense soutals sylanf

Disormais, la place est nette pour le déparlement tout entier: au Sénat, trois représeplants conservateurs; — à la Chambre, imi députés conservateurs; — voilà les mis représentants autorisés de la volonté ouveraine des électeurs dans le département, et les uns et les autres s'appuient sur me majorité numérique de 25,711 suffra-

Dans ces conditions, sans aucun doute, arail absolument puéril de se préoccuper es rancunes et des colères d'en haut, voire nème des vaines menaces d'en-bas.

L'état de siège administratif dont le Patriote menacé les juges qui ont condamné ses mis vaut tout juste un court accès de maunise humeur dont le ministre H. Allainlargé nous enverrait de Paris l'écho, la reille du jour où il devra quitter le porte-laille. Il n'y a plus qu'à sourire en face de loutes ces impuissances.

Les amis du Patriote et de M. Allain-Tar-

the seront donc que sages, s'ils réussisten désormais à se faire un peu oublier,
arquelques-uns occupent encore certains
tiges, dont le scrutin du 4 octobre a fort
aranlé la base. Un peu de modestie vaula certainement mieux, pour eux, que des anaces à l'adresse d'une majorité départedentale qui connaît, aujourd'hui, ou plutôt ula recouvré ses forces.

Mais tout n'est pas dit, en France, parce le département de Maine-et-Loire a Arlé et repris possession complète de luiadme. Il est vrai qu'un grand, un très-sand succès a été obtenu, partout, pour la cause que nous défendons et dont le département de Maine-et-Loire a conservé l'honneur d'être, entre tous, l'un des plus sidèles et des plus invincibles champions.

La veille du scrutin, nos adversaires s'efforçaient de faire des dupes dans nos rangs, en répétant à l'envi que nous resterions isolės, que la France ne suivrait pas notre exemple, que nous avions grand tort, enfin, de nous séparer ainsi des autres.

C'est précisément le contraire qui s'est produit aux élections du 4 octobre. - C'est une majorité de candidats conservateurs qui a été élue, ce jour-là : 177 conservateurs contre 126 républicains.

Donc, notre exemple a gagné bien des départements et la confiance du pays est revenue de notre côté, abandonnant le camp de nos adversaires, où la situation, évidemment, n'est plus tenable.

Mais, il reste à attendre le résultat de 270 scrutins de ballottages, et c'est à cette tâche que les électeurs d'un grand nombre de départements seront conviés dimanche prochain.

Quel sera le caractère de cel important scrutin de ballottage?

Sans nous bercer d'illusions téméraires, nous croyons que la journée du 18 octobre ménage encore aux républicains plus d'une surprise désagréable..... (Journal de Maine-et-Loire.)

PRISONNIERS DES RADICAUX.

combler les reldes of rempisons les boun-

Modérés et opportunistes se font une fois encore les prisonniers volontaires des radi-

Pour éviter de faire passer à Paris deux ou trois monarchistes, avoue le National, on y a fait passer des partisans de la Com-

Des politiciens révolutionnaires qui ont pour idéal le drapeau rouge sont portés sur la liste de concentration républicaine, et les modérés reçoivent le mot d'ordre gouvernemental de voter pour ces communards.

C'est encore un journal modéré républicain qui nous fait de la situation électorale ce véridique tableau:

« Une cacophonie bizarre de libéralisme et de radicalisme, qui ne signifie plus rien; un langage embrouillé, à ne plus s'y reconnaître, qui rappelle le thé de la mère Gibou; une image gâchée du chaos où nous vivons, qui fait que les partis ne se comprennent pas eux-mêmes, que les modérés ne sont plus des modérés, qu'ils votent pour des communards, que les communards ne sont plus des dangereux, que les violents deviennent les représentants des sages, que Basly devient le candidat du Temps, Rochefort le candidat de la Paix, que les girondins se font les patrons des jacobins, que les opportunistes se retrouvent sens dessusdessous dans les intransigeants, et que, par un affreux mélange, les plus opposés, du pire socialisme révolutionnaire au conservatisme le plus gouvernemental, fusionnent ensemble à gros bouillons. Voilà la situa. tion. » and sodown hat las allup bes

Ainsi, les conseillers de la République conservatrice modérée, le Temps, la Paix, etc., deviennent les alliés des partisans de la République violente; ils mettent leur main dans la main des partisans de la Commune. Cacophonie bizarre de libéralisme, de radicalisme, de socialisme l'an amor-xalan

Rien de plus honteux, avait dit M. Clémenceau, dans son discours de Bordeaux, qu'une union menteuse devant le suffrage universel. C'est tromper le pays et saire les élections sur une grande équivoque, sur le mensonge universel.

Cette union menteuse, cette grande équivoque est actuellement le suprême espoir des meneurs du radicalisme triomphant de M. Clémenceau, du président du conseil, de M. Lockroy qui affirme que la France est radicale, qu'elle doit toujours s'avancer à gauche, de M. Floquet, le président de la Chambre d'aujourd'hui et de demain qui se croit assuré, tout en balayant les conservateurs au scrutin du 40 octobre, de remplacer par une majorité radicale dans le Parle-

ment « la majorité impériale » dont il saisait lui-même partie 1

Si les radicaux spéculent sur une « grande équivoque », le pays conservateur n'en sera pas dupe : dès ce jour il sait que les modérés sont prisonniers des radicaux et que la lutte est entre la coalition radicale et l'opposition conservatrice l

La plus grande partie da Conaril des mi-Chronique générale.

_ savennutionor sab alv-s

Yorez-vous cos fondiannaire and Le Journal des Débats donne aux conservateurs ce conseil narquois:

« Avant de proclamer, comme ils le font, que les élections du 4 octobre ont été faites contre la République, ils devraient arracher. les professions de foi qui couvrent encore les murs. A l'heure actuelle, la comparaison est trop facile à faire entre leur langage de la veille et leur langage du lendemain. Le 3, leurs candidats ne prononçaient pas le nom de monarchie. Le 5, ils déclarent que la monarchie est faite. Ils ménagent trop peu les transitions. »

Le Journal des Débats est imprudent. Quand on aura enlevé les affiches des conservateurs, il restera celles des républicains dénonçant les conservateurs comme les ennemis de la République, les suppôts de la Monarchie, de l'ancien régime, même du drapeau blanc, etc. En sorte que, en s'en rapportant au seul témoignage des républicains vaincus, c'est bien la République qui a été vaincue avec eux, et la Monarchie qui a vaincu avec les conservateurs.

Qu'est-ce que dit le Journal des Débats de

ce raisonnement retourné?

D'ailleurs, le journal centre gauche invente: personne ne dit que la « Monarchie est faile ». Mais ce qui est vrai, incontesta-ble, c'est que la République est défaite, branlante et décollée de toutes parts.

dustrials pan scrupuloux antendant: Gar-

Feuilleton de l'Écho Saumurois.

ommoo reev ros inemensevoj elelo A ROCHE-NOIRE

PAR MARIE MARÉCHAL.

doloinelle eut grand'peine à calmer la tante ene, à lui expliquer le plus doucement possible, allénuant bien des détails, l'histoire qu'elle tail de Lebihan, et elle dut finir, pour achever a wurre d'apaisement, par promettre qu'elle des le lendemain chercher elle-même des urelles de l'exilé. Mais ce ne fut pas sans peine Wella se résigna à cette démarche.

Ma tante, avait-elle objecté des l'abord, il ne tamble guère convenable d'aller ainsi au-devant mon cousing at alsupsed learned to a

Bu-tu felle? await riposté la baronne avec son apélussité ordinaire. N'est-il pas un frère peur d comme tu me la disais l'autre jeur? Et d'ailtors, nous n'avens pas le cheix. Il ne peut venir ne le voudrait même pas quand il le pourrait. laut denc que Mahomet aille vers la montegne, la montagne ne veut pas venir vers a montague, ne veut pas thomat. Sais tranquille, ma chère, continue-t-elle ta trappent dans ses mains, heureuse de voir rigit un incident émouvant au milieu de sa vie monotone, sois tranquille, il y aura deux Mahomets, car je t'accompagnerai à la vieille tour.

- Y pensez-vous, ma tante? reprit lentement la jeune fille sans détacher ses yeux de la flamme du foyer, comme si elle devait y trouver le censeil qu'elle réclamait.

- Et peurquoi denc pas? Je suis plus vieille que vous de dix ans, mademeiselle. Si vous êtes cousine, je suis belle-mère.

- Mais, chère petite tante, réfléchissez donc

- J'ai horreur de la réflexion, Anteinette, tu le sais. Ainsi ne m'exherte pas à une opération de l'esprit qui m'est tout à fait antipathique. Cependant, achève. Quelle est ta pensée?

- J'en ai deux, ma tante. D'abord, que dirait men oncle, s'il venait à soupçonner de votre part une pareille démarche? Il ne veus la pardonnerait jamais I Ensuite, Guillaume lui-même...

- Oh ! je devine ! Ne te gêne pas, Antoinette, et ne prends pas cet air au désespoir comme si tu étais condamnée à m'apprendre une fâcheuse nouveile. Tu veux dire que mon charmant beau-fils me hait, m'abhorre, m'exècre, tout ce que tu voudras, ma chère, mais cette effensante considération ne m'offense aucunement. Guillaume ne me connaît pas : done, l'amour-propre est sauf. Quand il me connastra, il deviendra mon ami, j'en suis sare, si ce n'est un fils très-respectueux.

Mais, ma chèrie, tu as bien fait d'évequer l'image de M. de Guitry. Cette embre raisonnable met en fuite les projets un peu bizarres qui me traversaient la cervelle depuis une heure ou deux. N'avais-je pas rêvé de me déguiser en Dame-Blanche, et d'aller me promener en costume de fantôme dans les alentours du denjon eù perche ce beau ténébreux?

Il était quatre heures. Guillaume venait de rentrer, et il se tenait au coin du feu, subissant un de ces accès de tristesse morose qui lui revenaient vingt fois le jour, quand Lebihan présenta son honnête visage à la porte, à laquelle il avait vainement frappé. N'ayant pas reçu de réponse, il s'était décidé à ouvrir.

- Qui est là ? demanda Guillaume un peu brusquement sans se reteurner.

Antoinette se tenait toute tremblante derrière le matelot. hands to capulated anyth at Al savgovier

- C'est moi, mensieur Guillaume, répondit une veix joyeuse, moi, et une visite que je veus amène. Ind . synuri seucious al lo ful enlar quos

- Une visite! dit le jeune homme surpris.

Et, se levant, il s'approcha de la porte, où, à la faible lueur d'un crépuscule d'hiver, il entrevit une forme jeune et élégante, enveloppée d'un manteau garni de feurrures (le manteau appartenait à la baronne) et un chapeau rond de couleur sembre.

- Anteinette! s'écria le jeune homme avec un

accent qui remua le cœur de sa cousine.

Il y avait de tout dans cet accent ému : joie, regrets, surprise, retour doulouroux vers le passé. Antoinette le sentit bien einsi, et elle balbutia timidement:

- Je suis heureuse de vous reveir, mon cousins Elle n'osa pas dire « Guillaume ». Tant d'évenements et tant d'années les avaient séparés!

- Oh! que vous êtes bonne de vous être souvenue de moi! Je croyais que vous me haïssiez comme les autres là-bas.

- Personne ne vous hait, que je sache, mon cousin. En tout cas, c'est une mission de tendresse que je viens remplir auprès de vous aujourd'huis Notre bonne tante de Kergoël.....

Guillaume ne la laissa pas achever.

- Comme j'ai dû lui paraître ingrat! s'écria-til. Dites-lui bien que je a'ai rien oublié de ses bontés d'autresois. Mais vous êtes là debout conire la porte, chère cousine. En vérité, je veus fais bien mal les henneurs de chez moi. Lebihan, arrange le seu et appreche un fauteuil, men garçon.

Lebihan alla chercher contre la muraille un de ces antiques fauteuils à dossier élevé, qui ressemblent à un deis ou à une chaire, puis il jeta dans l'âtre à demi éteint une beurrée d'ajoncs desséchés.

Lo feu pétilla bientôt joyeusement, faisant danser entre les solives du plafend toutes sortes de silhouettes bizarres, pendant qu'il projetait ses

Conformément aux déclarations prises samedi par le conseil, le ministre de l'intérieur et le ministre de la justice viennent d'adresser aux préfets et aux procureurs généraux deux circulaires pour les inviter à surveiller les fonctionnaires de tous ordres et leur rappeler le respect et la fidélité qu'ils doivent au gouvernement de la Républi-

La presse républicaine a soin de nous informer que la circulaire de M. Allain-Targé aux préfets leur enjoint de « ranimer les courages, de rassurer les timides et de réprimer énergiquement tous les écarts qui

pourraient se produire ».

Ces indications sont plus précises que la formule générale invitant les préfets et procureurs généraux à veiller à ce que leurs subalternes observent respect et fidélité au gouvernement de la République. Si la circulaire ministérielle n'est point une invitation à la pression officielle, nous ne comprenons plus le sens des mots. Au fait, les préfets n'ont pas attendu le texte ministériel, si nous en jugeons par la protestation qui nous vient de l'Eure contre les agissement des fonctionnaires.

On prétend que les préfets des départements où il y a ballottage sont fort embarrassés pour donner des renseignements sur les dispositions générales des électeurs.

C'EST UN COMBLE!

. I somismence noti

La plus grande partie du Conseil des ministres tenu mardi matin a roulé sur les procedes d'intimidation des conservateurs visà-vis des fonctionnaires.

Voyez-vous ces fonctionnaires qui disposent de l'argent, de la force publique, et qui se plaignent de la campagne d'intimi-

Les conservateurs n'ont qu'une arme : le bulletin de vote. Il est vrai qu'ils s'en sont servis de manière à intimider les républicains. Mais nous désions tous les Brisson de la terre de leur enlever cette arme.

Le National, journal républicain, se distingue par un rare bon sens au milieu de l'abandon des principes, dont ses coreligionnaires donnent le lamentable exemple :

vaille of lour language the lendomain. Le 3,

« Pour éviler de laisser passer à Paris deux ou trois monarchistes, dit M. Paul Foucher, on y a fait passer des partisans de la Commune, dont l'élection sera exploitée, en province, contre la République. Par peur d'un mal, on tombe dans un pire. »

au soul temalguage des républicains vain-cus, c'est bien la République qui a été vain-SAUVONS LA CAISSE!

Certains industriels, quand l'heure de la débâcle arrive, s'écrient :

Sauvons la caisse / Les opportunistes, en faillite, disent, avec

une légère variante:
Sauvons la République!

C'est la même chose.

la forme d'un hexagone irrégulier.

Quand ils disent: Sauvons la caisse! les industriels peu scrupuleux entendent: Gardons l'argent des gogos qui nous ont consié leurs économies.

Quand ils disent: Sauvons la République! il faut entendre: Gardons les clés de la caisse; c'est-à-dire continuons à puiser à pleines mains dans la poche des contribuables pour entretenir nos créatures, subventionner nos journaux et soudoyer nos agents électoraux.

LE SERVICE DE TROIS ANS.

Le projet de loi établissant le service militaire de trois ans et abolissant le volontariat sera l'un des premiers soumis aux délibérations de la nouvelle Chambre.

Nous lisons dans le National:

« On se préoccupe, dans le monde politique, d'un broit qui aurait pris naissance à l'Elysée et dont il nous est fort difficile, à cette heure, de contrôler l'exactitude ou d'apprécier les mérites.

» Voici ce dont il s'agit:

» On raconte que M. Grévy, très-frappé de la gravité de la situation, et comprenant fort bien que les débuts de la session exerceront une influence décisive sur les événements, songerait à présenter un nouveau ministère aux Chambres, après la vérification des pouvoirs.

» Mais ce ministère, dont la composition strictement parlementaire serait presque impossible, M. Grévy en demanderait les éléments au Sénat, dans lequel il espère trouver des hommes dont les sentiments connus répondraient aux difficultés qui découlent du scrutin du 4 octobre.

UN PLACARD RÉPUBLICAIN.

La liste opportuno - radicale a passé tout entière dans la Haute-Savoie. On ne saurait se faire une idée des manœuvres auxquelles les républicains ont eu recours pour obtenir leur succès. Voici le texte d'un placard qu'ils ont fait afficher dans toutes les communes à la veille du scrutin :

« Electeurs, admitted animarsanto

» Voulez-vous payer le pain 40 sous le kilo? and tooltem bli ; of

» Voulez-vous payer la viande 50 sous le kilo ? a smail anodil ab arrand air

» Voulez-vous payer le sucre 30 sous le kilo? a alb riava , zooland sol

Voulez-vous payer le café 40 francs le kilo?

Voulez-vous payer le sel 10 sous le kilo?

Voulez-vous payer le timbre-poste cinq sous ? ally union mentenso, celle grande

» Voulez-vous que vos enfants fassent sept ans de service?

Voulez-vous voir détruire l'instruction? » Voulez-vous la guerre avec l'Italie pour rendre Rome au Pape?

» Voulez-vous devenir esclaves des no-

bles ?

- Antonosta t adenia to Jenne pomme area on | subsecute bitters, pendent qu'il profesi see

» Voulez-vous le rétablissement des corvées pour bâtir les châteaux ?

- Non, non, men cousin, s'empressa-t-elle de

vives lucurs autour de la vaste saile coupée dans nous y rencontrerons quelquefois.

Antoinette s'était assise en face de Guillaume. Il la regardait maintenant à la clarté de la flamme, qui se jouait sur ses traits délicats et purs, et il pensait combien elle avait mis à profit ses années de jeunesse. Quelle beauté sereine et tranquille! Quelle douceur et quelle intelligence dans cette tête pensive, appuyée sur cette main fluette! Quelle lumière timide et voilée dans ce doux regard ! Quelque chose de tendre, de bienveillant, d'affectueux qui n'a pas besoin du secours des paroles pour s'exprimer.

Antoinette restait silencieuse, en effet. Tout à coup elle releva la tête.

- Donnez-mei vite un mot pour notre tante, mon cher cousin. Il se fait tard, et nous avons une lieue devent nous.

- Étes-vous donc à pied? demanda Guillaume surpris.

- Oui, certes, répendit-elle gaiement. Je suis venue ici tout à fait incognite, en princesse déguisée, avec mon féal chevalier que voici.

- Quoi ! Antoinette, vous affrontez deux lieues par ces mauvais chemins pour venir jusqu'à moi! Je n'oserai plus jamais vous demander de revenir dans de semblables conditions, et me voilà condamné à veus perdre après vous avoir à poine refrequée; cay cared has notives do plateau toules dire, nous ne serons pas perdus l'un pour l'autre. J'aime les promenades au bord de la mer, et nous

Puis, faisant de la tête et de la main un signe affectueux, elle disparut comme une vision fugitive, et il semabla à Guillaume qu'il se trouvait pour la première fois dans les ténèbres. Néanmoins la soirée fut moins mélancolique qu'à l'ordinaire. Il revit le passé : cette petite cousine tant aimés qu'il avait complètement mise en oubli au milieu des joies bruyantes de son existence parisienne, et qui revenait à lui comme une messagère de paix et de pardon. Il la suivit rentrant à la brune à travers le bois dépouillé. Il la vit traverser les allées du parc, le parterre, la terrasse, où souffle le vent du soir. La voilà qui monte légèrement les douze marches du solennel perron; elle traverse le vestibule ; elle entre dans la salle à manger ; elle va retrouver là le foyer lumineux et chaud, la vie de famille, les paisibles soirées 1... Mais là il s'arrêta. Le froid visage de son père vint se placer tout à coup entre lui et la graciouse image. Les bons sentiments s'évanouirent avec la vision de l'ange gardien, el Guillaume, sombre et désespéré encore une fois, s'endormit comme de ceutume avec l'âme inquiète et agitée.

of the tragge protest of the (A suivre.)

» Voulez - vous le rétablissement des dimes pour les seigneurs et le clergé?

» Voulez-vous la guerre civile en France? » Votez pour les réactionnaires, vous aurez cela avant trois mois.

» Le Comité républicain. »

Dire qui l'emporte en bêtise des auteurs de ce factum idiot ou des électeurs qui l'ont pris au sérieux, voilà qui est difficile à décider.

Il vient de se passer à Paris un fait qu'on peut qualifier d'inoui, et qui témoigne, mieux que tous les raisonnements, de l'inquiétude et du trouble profond causés par les élections.

Dans la semaine qui a pris fin le 11 octobre, la préfecture de la Seine n'a reçu, pour Paris, qu'une seule demande en autorisation de bâtir, et encore ne s'agit-il que d'une surélévation dans un passage.

Jamais, de l'aveu des gens du métier, on n'est tombé aussi bas. Chaque année, à la même époque, on enregistrait toujours de dix à quinze demandes par semaine.

naur d'être, culte louse l'un des plus Edéles et des plus les neincibles d'ampions. ENCORE LE TONKIN.

Les feuilles gouvernementales offrent de parier « qu'avec leur mauvaise foi ordinaire les adversaires de la République joueront encore du spectre de la guerre ».

Le Petit Marseillais est ce nous semble un des organes républicains parmi les républicains. Or cette feuille a annoncé la première le déparl de 3,330 hommes pour le Tonkin, et il n'a pas été démenti par le gouvernement.

Nous ne supposons pas qu'on les y envoie pour enfiler des perles. Et nous renvoyons les feuilles gouvernementales à leur bon compère le Petit Marseillais.

mont, n'est plus lamble. Mais, il raite à altendre le résultat de 270 LES RENFORTS DU TONKIN.

Les élections du 4 octobre ont décidément fait perdre la tête à nos pauvres ministres en détresse. Voici la dépêche qu'ils font publier par l'Agence Havas pour calmer l'opinion publique alarmée : Ballollad en

« On dément de nouveau l'envoi de renforts au Tonkin.

» Les bâtiments affrétés serviront seulement au transport des troupes nécessaires pour combler les vides et remplacer les hommes à

Qu'on envoie dix mille hommes de renfort ou qu'on transporte dix mille hommes pour combler les vides et remplacer les hommes à rapatrier, c'est bien la même chose. Il nous semble même beaucoup plus grave d'apprendre que des navires sont affrétés pour combler les vides que pour envoyer simplement des renforts. Cela prouve trop clairement qu'il y a bien des hommes qui manquent à l'appel. BEUES.

nel le drapesu ronge sont portée sur AU CHATEAU D'EU

C'est le jeudi 22 octobre courant que sera célébré, au châleau d'Eu, le mariage religieux de la princesse Marie d'Orléans avec le prince Valdemar, fils du roi de Danemarck.

Le mariage civil aura lieu très-simplement la veille on l'avant-veille à Paris, non pas à la mairie de l'arrondissement qu'habite M. le duc de Chartres, mais à l'hôtel de la Légation de Danemarck, et par l'office de M. le comte de Moltke, ministre plénipotentiaire, délégué à cet effet par le roi Christian IX.

Tout l'éclat du mariage sera réservé pour la cérémonie religieuse, à laquelle n'assisteront pas moins de vingt-cinq princes ou prin-Cesses.

Il faut compter, en effet, outre les deux fiancés: M. le comte et M=s la comtesse de Paris, avec le duc d'Orléans, la princesse Amélie et la princesse Hélène; M. ie duc et Mª la duchesse de Chartres, avec leurs trois enfants; M. le duc de Nemours avec la princesse Blanche; M. le prince et la princesse de Joinville; M. le duc d'Aumale; M. le duc et M. ia duchesse d'Alencon; M. le duc de Penthièvre; puis la reine de Danemarck, l'impératrice de Russie, le prince et la prin-cesse de Galles ; — c'est-à-dire une réunion plus brillante encore que le fameux parterre d'Erfarth, antereien, il deviender em il been !!

I've cuis sure, al on n'est un flis true respectueux

Le duc et la duchesse de Montpensier, dont on avait espéré la présence, ne pour ront se trouver à Eu à la date indiquée et manqueront à cet imposant ensemble.

Parmi les invités principaux, on cite tout naturellement le comte et la comtesse de Moltke, l'ambassadeur de Russie, assistant sa souveraine; l'ambassadeur d'Augleterre, peut-être le ministre de Grèce, représentant son souverain; puis des dames d'honneur, des chambellans et quelques personnes inij-

C'est, dit-on, Mer l'archevêque de Rouen, dans le diocèse duquel se trouve le château d'Eu, qui donnera la bénédiction nupliale

La chapelle du château, qui est l'ancienne chapelle de la grande Mademoiselle, est de très-petite dimension, et on se demande comment elle pourra contenir tous les invi-

Elle est située au rez-de-chaussée, dans l'aile gauche du palais. Les murs sont garnis de boiseries sculptées sur lesquelles so détache partout, comme à la voûle, l'écusson bleu aux fleurs de lis d'or.

La chapelle est éclairée par quatre grandes verrières, exécutées à Sèvres sur des dessins de Chenavard, et représentant, d'un côté, saint Louis et saint Philippe, avec le manteau bleu fleurdelisé; de l'autre, sainte Victoire et sainte Adélaide.

A gauche, un autre vitrail montre sainle Amélie offrant à Dieu des fleurs et surlout de magnifiques héliotropes, pour lesquels la reine Marie-Amélie avait un gout parti-

Quaire statues semblent garder l'autel: saint Louis, saint Philippe, saint Ferdinand et saint Laurent, patron d'Eu.

Au-dessus de l'autel, un très-beau Christ et, au plafond, le chiffre couronné du rei Louis-Philippe, qui a fait restaurer la chapelle il y a près de cinquante ans. and, of ice uos of les autres a appoient aux

Après la cérémonie religieuse, le corlège, traversant le grand vestibule orné de bustes en marbre, de panoplies, de trophées de chasse, et suivant la galerie décorée de belles tapisseries sur lesquelles se détachent de rares faiences hispano-mauresques à reflets métalliques, montera au premier étage par le grand escalier d'honneur, où tous les comtes d'Eu, depuis l'an 4200, ont à droite et à gauche leurs portraits surmontés de leurs armes et de leurs devises.

Cet escalier magistral, tout en vieux chêne, avec sa rampe en fer forgé, et les haules tapisseries qui complètent sa décoration, a le plus imposant caractère. C'est M. le comte de Paris qui l'a fait restaurer et en-

Un déjeuner de soixante couverle sera servi dans la grande salle à manger, l'une des plus belles pièces du château, des fenétres de laquelle la vue s'étend sur des jar-

dins magnifiques et d'admirables ombrages. Au-dessus de la haute cheminée s'épanouit l'écusson bleu fleurdelisé d'or, avec la couronne royale également fleurdelisée, eutre des trophées d'armes et de glorieux bris de drapeaux.

Les panneaux sont garnis de tapisseries anciennes, et le plasond se découpe en caissons superbes où se retrouve la fleur de lis d'or comme une étoile au firmament. Elle est, du reste, partout dans ce palais, la fleur royale, et il n'est pas une pièce où elle n'éclate joyeusement aux yeux comme un noble souvenir ou une souriante espérance.

Le meuble de la salle à manger est en chêne, d'une couleur sévère, et en chêne aussi le régulateur fleurdelisé qui, dans un angle, mesure le temps.

Le déjeuner fini, le cortège passera dans la pièce capitale du château, la célèbre Galerie des Guise, qu'avoisinent la grande bibliothèque et la salle de billard.

Cette Galerie des Guise est historique, el les portraits seuls qui la décorent suffiraient à lui donner une valeur incomparable. On admire là toute la fière succession de ces princes et de ces princesses de la Maison de Lorraine, qui contrebalancerent un instant la puissance même de la Maison de France, et parmi lesquels figurent le premier duc d'Aumale, très-imposant dans son

costume de guerre.

A côté d'eux, dans de grands cadres, saint Louis, Louis XII, François III, saint Louis, Louis XIV; quelques souverains Henri IV, Louis XIV; quelques souverains étrangers, comme Gustave-Adolphe, Charétrangers, comme Gustave-Adolphe, Charétrangers, comme Gustave-Adolphe, Charétrangers, Christine de Suède, Sobieski; les les XII, Christine de Suède, Mazarin, grande ministres Richelieu, Dannes grands ministres: Richelieu, Mazario, Colbert; les grands capitaines: Dugues-clin, Bayard, Crillon, Berwick, Cheverl, La

descurant on milieu de sa vie

Villars, Catinat, Luxembourg, urenne, Condé, le maréchal de Saxe. Puis femmes, Catherine de Médicis, la Mademoiselle et sa mère, la prin-de Clèves, M⁻² de Sévigné, M¹¹ de larallière; la princesse de Lamballe, simet précieux pastel , ayant appartenu à dame Adélaide. — Et toutes ces toiles de miée, tous ces portraits historiques signés miée, tous ces portraits historiques signés de Clouet, de Coypel, de Philippe de Chamaigne, de Van Dyck, de Rubens, de Migaud, de Lancret, de Mignard, de Vanloo, de Boucher, de Watteau, de Natoire, Horace Vernet, de tous les grands noms de l'art depuis trois siècles.

Au milieu de la galerie se dresse, sur un socie de chêne clair, la Jeanne d'Arc en tronze de la princesse Marie, cette créaon si suave et si pure, si patriotique et si religieuse, dont le modèle en marbre est au

fosée du Louvre.

En face, la corbeille donnée par la ville Paris à Mme la duchesse d'Orléans, lors is son mariage.

De cette splendide Galerie des Guise, dont ucun autre château royal ne saurait offrir pendant, on aperçoit la mer, par une claircie qu'a fait pratiquer M. le comte de Paris à travers les arbres du parc.

La grande Bibliothèque, qoi est contie, et où pourront se répandre les invités 1 22 octobre, a la physionomie grave qui povient a sa destination. Elle est vaste, mièrement garnie de boiseries de chêne dir qui montent jusqu'au plafond, et remnie de milliers de volumes à reliure unihime, tous aux armes. Une seule toile mine cette pièce solennelle : c'est un grand portrait militaire du duc d'Orléans, signé : ligres, 1842, — c'est l'année même de la mort du Prince, enlevé si prématurément I trente-deux ans !

Au-dessus des rayons et des volumes elend un majestueux et splendide plafond, bat les peialures du plus vif coloris datent

de Louis XIV.

à côté de la Bibliothèque s'ouvre la salle de billard, décorée des plus intéressants portraits. D'abord, celui du roi Louis-Phiippe, à cheval, entouré de tous ses fils égaement à cheval; puis Mme la duchesse d'Orlans tenant dans ses bras le comte de Paris infant. En regard, M. le comte et Mae la omtesse de Paris, par Jalabert. Le portrait de Madame est superbe et se détache sur land rouge avec un éclat extraordinaire. La princesse est en robe de bal, avec les épaules oues, mais recouvertes d'une sortie soyouse que relient une grosse agrafe de perles.

lene parle pas du petit salon de M. la comlesse de Paris, retraite intime et charmante où se trahissent délicatement les afmions et les goûts artistiques de la femme. la première ligne, un aimeble petit por-lait de son père, le duc de Montpensier idolescent, en uniforme d'artilleur, et l'élésale figure du duc d'Aumale à seize ans, ous son premier costume militaire. Puis dessins ou des petites toiles de Neuville, le Regnault, de Ziem, de Pils, de Froenlin. Dans une bibliothèque fleurdelisée, usiques volumes de choix. Aux murs, des diosités espagnoles et mexicaines; sur les acubles, des bibelots, des porcelaines rares, is photographies des enfants. Sur la cheminée, la grande pendule de Bréguet, qui du Tuileries dans la chambre de Marchante. duchesse d'Orléans, et qui a marqué 124 août 1838.

Comme on voit, le château offrira plus une aéduction aux invités du mariage, et princes étrangers y trouveront des souveaussi variés qu'attachants.

L'ancienne salle du conseil, où le roi ouis-Philippe recevait ses ministres, a été maniée; on en a fait des chambres élégan-Pour les hôtes de distinction. Néanmoins, château, malgré ses vastes proportions, saurait offrir, le 22 de ce mois, l'hospita-lain spécial ramènera le soir à Paris une rlaine catégorie d'invités.

Plas d'un curieux sans doute s'approchede jour-là, de la royale demeure, et bien la regards cheroheront à pénétrer à travers

grilles; mais tout se passera de la façon plus privée et sans le moindre spectacle sellement, tous les conservateurs s'unitérance, et ca mais jour bien des priè-France, et, ce même jour, bien des priè-les s'élèveront de tous les points du pays demander au ciel l'achèvement de sa

Certific pay Cimpinanty countypel.

QUESTION D'ORIENT.

On télégraphie de Vienne au Temps:

« Je viens d'apprendre, de source autorisée, que les ambassadeurs des puissances à Constantinople sont tombés d'accord pour recommander le rétablissement du statu que ante pur et simple, comme unique solution de la crise. Cette solution a été acceptée par toutes les puissances sans exception. On croit que la Turquie sera chargée de l'exécution par l'Europe, avec l'assistance de commissaires spéciaux des puissances. »

Les agissements de la Grèce et de la Crète causent la plus grande inquiétude. Les Crétois demandent leur annexion à la Grèce, et des démonstrations sont faites en ce sens. L'évêque de Zante, Dionysius Latas, a offert de renoncer à son traitement entier, au profit de la cause nationale, pendant toute la durée des hostilités.

On vient également d'appeler à l'activité le reste des réserves.

Athènes, 14 octobre. On annonce que des troubles d'une extrême gravité ont eu lieu à Samos. Les troupes turques ont dû intervenir et plusieurs personnes ont été blessées.

Des renforts ont été demandés à Smyrne, mais les esprits sont très-montés et on craint de graves complications.

BULLETIN FINANCIER.

othumman to

Paris, 14 octobre. La physionomie du marché financier est meil-leure. Les ventes s'arrêtent et les rachats sont plus nombreux.

Les rentes françaises sent mieux tenues : le 3 0/0 est à 79.10, l'amortissable à 80.70, le 4 1/2 0/0 à 108.45.

La Banque de France cote 4,625; la diminution inévitable du dividende est la cause de cette fai-

Le Crédit Foncier de France est ferme à 1,275. Les demandes sont plus actives et la spéculation

n'ose plus vendre.

Les Obligations Foncières et Communales, toujours très-demandées, ont une stabilité de cours qui
les désigne au choix de la petite épargne, qui doit
surteut chercher des titres qu'elle puisse toujours

revendre sans perte. La Société Générale est fermement tenue à 450. Le Panama descend à 367.50.

La Banque d'Escompte est ferme; il en est de même pour les Méridionaux italiens.

Les actions des chemins de fer français sont fermes. On cote: le Nord à 1,520, l'Orléans à 1,300, l'Est à 793.75, l'Ouest à 835.

CHRONIQUE LOCALE

ET DE L'OUEST.

SQUARE DU THÉATRE

HARMONIE SAUMUROISE

Concert du Dimanche 48 octobre, à 3 heures du soir.

Programme.

1. Michel Bléger, allégro BLIN. 2. François les Bas-Bleus, fantaisie.. MAYRUR.

3. Marie-Thérèse, valso..... PIROUELLE. 4. Grand air d'Attila, solo de basse.. VERDI.

3. Jacasse, polka pour piston GENTIL.

Le Chef de musique, GOUBRAULT.

Les revues dans les régiments, - Le général commandant le 9° corps vient de décider que la journée du dimanche restera libre pour tout le monde.

Les revues que les chefs de corps avaient l'habitude de passer dans la matinée du dimanche seront passées dorénavant dans la journée du samedi.

Volontariat d'un an. - Deux jeunes gens seulement ont subi avec succès, en Maineet-Loire, les épreuves orales pour l'admission au volontariat d'un an en 1885.

MM. Bonneville (Paul), d'Angers, 1,995 points; Delaunay (Ludovic), de Chemillé, 1,755 points.

On sait que le minimum des points est de 4.700

Le chiffre fixé l'année dernière était de 4,600. En 4883, il avait été de 1,510 points.

DEBAR EA

ANGERS.

Rentrée des Cours et Tribunaux. - La rentrée solennelle des Cours et Tribunaux aura lieu demain vendredi, à midi, au nouveau Palais de Justice.

M. le substitut Cournet prononcera le discours de rentrée.

Il traitera le sujet suivant : De la peine de l'infanticide en droit français.

La salle des Pas-Perdus du nouveau Palais de Justice est sans contredit une des plus belles de France.

A droite, en entrant, la chambre des appels correctionnels, la cour d'appel (où se tiendra l'audience de rentrée), la deuxième chambre civile, la cour d'assises.

A gauche, le tribunal de commerce, la chambre des avoués de première instance, le tribunal civil, la chambre des avoués de la cour, le parquet du procureur général.

Au rez-de-chaussée (côté de la rue des Minimes), la justice de paix des trois cantons; du côté de la pension Poisneau, le cabinet du procureur de la République, ceux du juge d'instruction et des substituts.

Au premier étage (côté droit), les archives de la cour (civiles et criminelles), le cabinet du gressier en ches de la cour, les bureaux des commis greffiers et le bureau d'enregis-

Au premier étage (côté gauche), le cabinet du greffier en chef du tribunal civil, les archives du greffe civil, le bureau du syndic des faillites.

POITIERS, a sunt no sera dias

M. HOUSEAL

Les avocats du barreau de Poitiers feront célébrer demain vendredi, jour de la rentrée des cours et tribunaux, une messe du Saint-Esprit dans l'église Notre-Dame.

La semaine dernière, une vache apparte-nant à M. Elie Chillault, propriétaire à Neu-ville, a été tamponnée et écrasée pas la machine du train venant de Poitiers à 8 heures 50 du matin, et se dirigeant sur Saumur.

LA DIVISION DANS LE CHER.

Nous lisons dans le Voltaire :

« La division persiste dans le Cher. Le comité central radical socialiste, qui a pour principaux candidats M. Vaillant et M. Félix Pyat, a refusé d'obéir à la règle de discipline. Il est profondément regrettable que l'union ne puisse se faire dans un des départements où elle est le plus nécessaire. »

Pauvre Voltaire!

Avis mortuaire.

Les amis et connaissances de Mile Justing ROUX, décédée le 14 octobre dans sa 72° année, sont priés de se joindre au deuil qui se réunira demain vendredi 16 octobre, à 10 heures 1/2 très-précises du matin, à la maison mortuaire, place Saint-Pierre, pour les convoi et enterrement, et à l'église Saint-Pierre, le mardi 24 octobre, à 9 heures du matin, pour le service.

BIBLIOGRAPHIE

MAGASIN PITTORESQUE

Quai des Grands-Augustins, 29, à Paris.

Le Magasin pittoresque (rédacteur en chef, M. Édouard Charton) contient , dans son numéro du 15 octobre :

Texte. — Le Champion des petits oiseaux, par M. J. Girardin. — Un Cortège du Parlement. — La Leçon de couture, par M. Paul Laffitte. — Une Petite Voyageuse, nouvelle, par M. E. Lefebyre.

GRAVURES. — Attaque nocturne, composition et dessin de Giacomelli. — Coupe de farence italienne: Arion sauvé. — Cour de l'hôtel de la Mare, à Beaune, dessin de H. Clerget. — La Leçon de couture, tableau de M. Jean Geoffroy. — L'Electricité de poche (6 grav.). — Instruments de musique chinois (9 fig.).

Histoire de la Révolution francaise, par J. Michelet.

L'Histoire de France de Michelet constitue un monument national.

Elle comprend l'Histoire de la Révolution française dont nous commençons la publica-

Le nom de l'auteur n'a pas besoin de re-

commandation. Michelet est réputé le premier historien français de ce siècle, et son Histoire de la Révolution française est consacrée comme un chef-d'œuvre.

Jamais livre ne fut plus vivant, plus dramatique, plus puissant par la pensée, plus

brillant par le style.

L'illustration en est due à M. Vierge, dont le talent original est si apprécié. Tous les dessins sont inédits et composés spécialement pour cette édition. Ils reproduiront toutes les scènes principales de la Révolution française et constitueront ainsi un véritable musée artistique.

Rien n'a été négligé pour rendre cette édition digne du nom de l'auteur et de l'impor-

tance de l'œuvre.

Chaque série contient, sous couverture illustrée, 32 pages de lexte en format in-8° cavalier de luxe, avec une gravure hors texte sur papier fort, teinté; des vignettes, dans le texte, reproduisent les principaux sujets de chaque chapitre.

Il paraît une série chaque semaine, au

prix de cinquante centimes.

Les livraisons sont distribuées de manière à former des volumes, avec titre et couverlure pour chacun.

Le prix de chaque série, inférieur à celui des publications analogues, eu égard à la matière et à la quantité d'illustrations, met celle Histoire de la Révolution française à la portée de toutes les bourses et lui assure ainsi un vaste public.

On souscrit des à présent chez les éditeurs Marpon et Flammarion, rue Racine, 26, Paris, en envoyant un mandat de sept francs, représentant le montant de chaque volume reçu franco au fur et à mesure de son apparition.

Le magnifique ouvrage illustré, édité par la Librairie A. Le VASSEUR, 33, rue de Fleurus, L'ART NATIONAL, par H. DU CLEUZIOU, a été adopté par la Ville de Paris pour les Bibliothèques de ses Ecoles municipales. Cette splendide publication, mise eu vente au prix de 80 francs les 2 volumes (payables 5 francs par mois). a ainsi obtenu une consécration bien méritée.

Grand Théâtre d'Angers.

Jeudi 15 octobre

Les Spirites, comédie inédite en 1 acte. LA FILLE DU RÉGIMENT, opéra-comique en 2 actes, musique de Donizetti.

Samedi 17 octobre LA DAME BLANCHE, opéra-comique en 3 actes, musique de Boïeldieu.



La Maison du PONT-NEUF à Paris N'A PAS de Succursale en FRANCE

est un sirop dépuratif et reconstituant, d'uns saveur agréable, d'une composition exclusivement végétale, approuvé en 1778 par l'ancienne Société royale de Médecine et par un décret de l'an XIII.— Il guérit toutes les maladies résultant des Vices du Sang: Dartres, Scrofules, Eczéma, Psoriasis, Herpès, Lichen, Impetigo, Goutte, Rhumetisme.— Par ses propriétés apéritives, digestives, diurétiques et sudorifiques, il favorise le développement des fonctions de nutrition, il fortifie l'économie et provoque l'expulsion des éléments morbides, qu'ils soient virulents ou parasitaires.

Le ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR à l'Iodure de Potassium, est le médicament par excellence pour guérir les accidents syphilitiques anciens ou rebelles: Ulcères, Tumeurs, Gommes, Exostoses, ainsi que le Lymphatisme, Le ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Gommes, Exostoses, ainsi que le Lymphatisme, la Scrofulose et la Tuberculose.

Dans toutes les Pharmacies.—A Paris, chez J.FERRÉ, Pharmacien, 102, Rue Richelleu, et Successeur de BOYVEAU-LAFFECTEUR.

LES FRÈRES MAHON médecins spéciaux, des hôpitaux de Paris « obtiennent mille guérisons par an, terme moyen. »

— Maladies de la peau et du cuir chevelu, teignes, dartres, démangeaisons, chute des cheveux, etc. Le docteur M. Mahon fait sa visite à l'hôpital d'Angers le dernier Dimanche de chaque mois, et il reçoit le même jour les malades particuliers à l'Hôtel d'Anjou, à Angers, de midi à trois heures. Dépôt à Saumur, à la pharmacie Gablin. — Consulta-tions à Paris, rue de Rivoli, 30.

PAUL GODET, proprietaire-gerant.

Hatel-da-Yille de Savenur,

ADJUDICATION AMIABLE Aux enchères publiques,

Dimanche 18 octobre 1885, à 4 heures du soir, en la mairie de Bagneux, par le ministère de M. PINAULT, notaire à Saumur,

De la RECOLTE à faire en 1885, sur la moitié de 2 hectares 50 ares environ de vigne blanche et rouge, à la Bergère, commune de Bagneux, appartenant à M. Piron.

Au comptant avec 10 0/0 en sus.

Etude de M. BRETON, notaire à Varennes-sous-Montsoreau.

VENTE MOBILIERE

APRÈS DÉCÈS

La vente aux enchères publiques des meubles, objets et effets mobi-liers dépendant fant de la commu-nauté qui a existé entre M. Mathurin Vallée et Mª Marie Moussard, son épouse, que de leors successions, sera continuée au domicile des époux Vallée, aux Petits-Champs, commune de Varennes, le dimanche 25 octobre 1885, à midi.

On vendra notamment: Doux armoires; trois lits garnis, une table, un vaisselier, une grande quantité de linge et un bon nombre d'autres

On paiera comptant, plus 10 0/0 applicables aux frais.

Etude de Me ANTHEAUME, notaire à Chouzé.

Le dimanche 18 octobre, à 1 heure, à La Rivière, sur la route de Chouzé à Saumur.

On vendra: un beau mobilier de salon en bon état, lits complets, meubles style Empire, une américaine, un cabriolet, etc.

Les personnes qui viendront en voiture, trouveront une place dans l'écurie pour leur cheval. (768)

A LOUER

Pour entrer en jouissance de suite, DEUX

MAISONS BOURGEOISES

Porte cochère, écuries et remises,

Avec ou sans JARDIN, Situées au Marronnier,

Aménagement intérieur au gré des locataires.

S'adresser, pour tous renseignements, à M. Touchais, propriétaire, eu à M. Broum, 24, rue du Roi-René, (781)

A L'AMIABLE,

COUPES DE BOIS TAILLIS

Ci-après désignées,

Dépendant de la Terre de Brézé.

1º La coupe de la Butte-de-Bournée, contenant 16 hectares 32 ares.

2º La coupe de Bonne-Nouvelle, contenant i hectare 64 ares. 3º Un lot de Peupliers.

S'adresser, pour voir ces différentes ventes, aux Gardes de la Terre de Brézé, et, pour traiter, à M. VOLLAND, régisseur.

VENDER

Très-douce, poil bai, Agée de 4 ans 1/2, se montant et s'attelant bien, taille 1^m55.

S'adresser à M. VINCENT, huissier à Saumur, rue de l'Ancienne-Messagerie, 13.

A VENDRE CROISÉES, PORTES et PLACARDS

de toptes grandeurs.

S'adresser au bureau du journal.

ALOUER Premier Etage

REMISE ET ÉCURIE On louerait avec ou sans remise. S'adreseer, 3, rue Beaurepaire.

CAVE Propre au commerce des vins.

Située place du Presbytère, à Nantilly. S'adresser à M. Yvon fils, rue du Chardonnet, Saumur. (645)

FABRIQUE D'AGRAFES

A ressort à double mentonnet

COUVERTURES EN ARDOISES

Nouveau système perfectionné Breveté s. G. D. G.

Mª de bois du Nord et du Pays Inventeur et seul Fabricant

Quai Saint-Nicolas, nº 13, à Saumur.

Cette agrafe est le perfectionnement de tous les systèmes connus. PRIX MODÉRÉS.

PRESENTEMENT,

En totalité ou par parties, MAISON

Située rue du Port-Cigongne

et rue des Capucins, Avec vastes servitudes, cour, beau

jardin bien affruité, pompe, etc. S'adresser, pour visiter, à Mme vouve Gouserr, au pavillon, rue des Capucins.

LOUER

Pour la Saint-Jean ou Noël 1886

UNE VASTE MAISON

Place Saint-Pierre, no 18,

Avec cour, servitudes et deux trèsgrandes caves à l'abri des inondations.

Ferait un très-beau magasin. Transformations au gré du preneur.

A LOUER DE SUITE MAGASIN

S'adresser à la Ville de Paris.

Grand'Rue, nº 1, maison Lardé.

CIDRES Mayenne, Bretagne et Normandie

M. ROUSSEAU prévient sa nom-breuse clientèle qu'il reçoit des cidres et poirés de première qualité. Livraison par barrique et petit fût à

Magasin Pichat, place du Roi-René, et rue Nationale, 18.

M. HOULARD, FILS

Propriétaire et négociant à Saumur, rue des Basses-Perrières, nº 7,

Fait savoir à sa nombreuse clientèle, que d'après la baisse qui vient de s'effectuer sur les vins, il offre de très-bons vins rouges vieux et nouveaux du pays, depuis 75 francs la barrique, et du vin blanc depuis 50 francs; par 1/2 pièce, 3 francs en plus, fût à retourner.

Envoi d'échantillons sur demande.

GRAND BUREAU DE PLACEMENT

AUTORISÉ

Pour Domestiques et Employes des deux sexes, de tous corps d'état LOCATION de Maisons, VENTE de Fonds

de commerce.

S'adresser à M. et M= TRANCHANT, 8, rue Colbert, TOURS. (811)

Offres et Demandes

UN MÉNAGE, le mari 37 ans, exsous-officier, excellentes références, hautes recommandations, demande place garde particulier ou jardinier, en maison bourgeoise. S'adresser au bureau du journal.

La maison P. FOUCHER, à Saumur, demande un apprenti pour la Bonneterie-Mercerie.

Sources de l'État. Applications en médecine :
GRANDE-GRILLE. — Affections lymphatiques,
maladies des voies digestives, engorgements du
fois et de la rate, obstructions viscérales.
HOPITAL.—Affections des voies digestives, pesanteurd'estomac, digestion difficile, inappétance
CÉLESTINS.—Affections des reins, de la vessie,
gravelle, calcula urinaires, goutte, diabète, etc.
HAUTERIVE:—Prescrite comme Célestins.
Administration de la C'e concessionnaire :
PARIS, 5, Boulevart Montmartes
EXIGER le NOM de la SOURCE sur la
CAPSULE

Dépôt chez tous les marchands d'Eaux

minérales, droguistes et pharmaciens.

L'ARMÉE

TERRITORIALE
Journal hebdomadaire Paraissant le Samedi

12, rue Grange-Balelière, Paris Seul journal s'occupant erclusive. Seul journai s'occupant exclusive-ment des officiers de réserve et da l'armée territoriale, ce qui lui permet de traiter avec tous les dévelappe-ments nécessaires les questions inté-ressant particulièrement ces officiers.

ABONNEMENTS : Six mois. Un an.

On s'abonne aussi, sans frais, au bureau de l'Echo Saumurois.

LA FEMME ET LA FAMILLE

Journal des jeunes personnes Sous la direction de Milo Julie Gourand On s'abonne, à Saumur,

au bureau de l'Echo Saumurois.

ABONNEMENTS : Edition mensuelle , sans anneles ni gravures..... 6 fr. La même, avec annexes, gravures, modes, palrons, dessins, broderic

tapisseries...... 12 fr. Envoyer un mandat-poste au buresu du journal.

Fleurus estuebs of eplendide Jee of gres du plus ABEL a par Jalabert, Le portrait

Saumur, imprimerie de PAUL GODET.

Valeurs au comptant Cloture précte cours.	The state of the s	cours. Valeurs au comptant Clotur Dernier Cours.
3°/	1 10 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18 18	Gaz parisien

DE PER

Ligne d'Orléans

BÉPARTS DE SAUMUR VERS ANGERS.

3	houres	8	minutes		express-poste.
6	170 17 1	55	71.0	matin (s'arrête à la Possonni
9	STATE OF	13	TAKE	matin,	omnibus-mixte.
1	-	25	-	soir,	
3	-	32	-		express.
7		15	-	-	omnibus.

DÉPARTS DE SAUMUR VERS TOURS. heures 26 minutes du matin. direct-mixte. omnibus. express. omnibus-mixte. soir.

omnibus (s'ar. & Tours express-poste. Le train partant d'Angers à 5 heures 35 du soir arrive ur à 6 heures 56 ; à Tours à 9 heures.

BOLLVIE 351

Marral II	the Taysonian benefits on the Con-	TIGHT DE L	an abalanta , sufommable . community
SA	UMUR - MONTREUIL-BELLAY	MONTREUIL-BELLAY — SAUMUR	II SAUMUR - BOURGUEIL BOURGUEIL - SAUMUR
Relifeur	Mixte Omn. Omn. Mixte Mixte	Omn. Mixte Mixte Omn. Mixte Direct	
innustrii	matin matin soir. soir. soir.	matin matin soir. soir. soir.	Mixie Mixte Mixte Mixte
Saumur	# 1876/1-24 WARSON PROBLEM WINDOW WILDING BOSTON SUCCESSION WIND	ontreuil. 6 49 9 45 1 52 5 04 8 30 11 10	matin matin soir. soir. matin matin soir.
Chacé	. 6 15 7 32 8 56 1 24 4 02 7 55 Bro		
Brézé	. 6 23 7 39 9 10 1 32 4 13 8 03 Ch	nacé 7 12 10 26 2 16 5 28 8 54 » »	PortBoulet 5 33 9 06 1 25 6 56 Fortbours 6 49 1 95

ı	Montreuil. 6 8	9 7 59	9 27	1 46	4 30 8	19 Sa	mur 7 23 10	39 2	28 5 40	9 06	11 39	Bourg	queil. 5 42 9 15	1 84	05 Sa	umur 9	131 1	ONTREUIL
	SAUMUR et MONTREUIL à THOUARS			THOUARS of MONTREUIL & SAUMUR					MONTREUIL - POITIERS venant d'Angers.			POITIERS - MONTREUL aliant à Angers.						
	lou fran-		Omn. matin		Mixte soir.		emillés es		Mixte matin.			soir.	aldiog matin	Omn. soir.	8 95	Poitiers -	matin . 5 50	3011
	Saumur. (départ) Montreuil-Bellay	6 53	7 55	2 2	4 50	8 41	Thouars (départ Brion-s-Thouet	5 58	9 18	1 19	4 80	7 45 7 57	Arcay 8 37	2 51 3 4	9 55 10 14	Mirebeau.	7 50	1 57 9 16 9 59 10 98
٩	Lernay Brion-sThoue! Thouars (arrivée)	7 02 7 14 7 99	8 08 8 21	9 11 9 19 9 39	5 4 5 19	8 51 8 59 9 16	Lernay	6 07 6 49 7 23	9 21 9 45 10 89	1 52 2 28	4 87 5 04 5 40	8 30 9 06	Mirebeau 9 27 Neuville 9 53 Poitiers 10 38	8 54 4 24 4 56	1 27	Loudun. Montreuil	9 24	4 38 11

one salle du conseil, où le roi